

## DÉFICIT DE ÉTICA EN LA ACTUAL CRISIS FINANCIERA INTERNACIONAL

### INTRODUCCIÓN

“La reciente crisis financiera ha puesto de manifiesto que el problema no es sólo económico, ni técnico, ni siquiera político, sino ético: es la codicia, el desmedido deseo de ganar más, que está presente en lo más profundo de nuestro sistema económico”.

La ponencia la articularé sobre cuatro puntos<sup>1</sup>. Empezaré con algunas consideraciones sobre la ética y el libre mercado. A continuación analizaré sucintamente las causas de la crisis financiera actual y los errores cometidos por los distintos actores de los mercados. Seguiré exponiendo la falta de ética y responsabilidad como raíz de la crisis así como las posibles salidas de la misma, para finalizar con la postura de la Iglesia Católica y la Doctrina Social de la Iglesia frente a la crisis.

### I. ÉTICA Y LIBRE MERCADO

La economía de mercado, como sistema de organización económica, busca la eficiencia en la asignación de recursos, no el fomento

<sup>1</sup> Ponencia presentada en el encuentro científico “Responsabilidad y Crisis Económica”, celebrado en la Universidad Pontificia de Salamanca el día 17 de enero de 2009.